

SAINT-MARTIN DE CRAU

L'oreille blanche distribuée
là où son idée est née

Jean-Pierre et Marielle Montaufier créateurs de l'oreille blanche avec le lions club de Saint-Martin de Crau. / PHOTO BRUNO SOUILLARD

Dans la lignée de la canne blanche imaginée pour les malvoyants, Jean-Pierre et Marielle Montaufier croient à leur oreille blanche. Un petit objet, à clipser ou épingle sur le vêtement, et qui permettrait aux entendants de se rendre compte, et surtout de ne pas oublier au fil des conversations, que leur interlocuteur possède plus de difficultés que lui à comprendre. Jean-Pierre a eu cette idée au contact de son épouse, appareillée depuis 15 ans, à la surdité héritée de parents et grands-parents.

Le projet est devenu réalité en juin dernier lorsque Jean-Pierre, invité à intégrer le Lions club de St-Martin de Crau, a séduit l'assistance avec une oreille, alors grossièrement découpée dans du carton. Le club service s'est retrouvé dans le projet, et a fi-

né la réalisation des premières insignes pour s'entendre. Soit 500 petites oreilles. Nous avons relayé le projet et, sitôt, de nombreuses personnes intéressées avaient contacté les Montaufier pour s'équiper, ne tarissant pas de compliments. Seul hic, Jean-Pierre et Marielle ne voulaient pas les distribuer eux-mêmes, mais passer par les Lions de France pour le faire. Demain, 12 mars, journée nationale de l'audition, c'est avec les Lions de St-Martin qui leur ont fait confiance, et là où leur projet est né, que se déroulera une première distribution. Hautement symbolique, mais volontairement intime, les personnes intéressées doivent joindre le 04 90 47 28 40. Pour plus d'infos: www.lo-reilleblanche.fr ou la page Facebook du même nom. J.Z.

PORT-SAINT-LOUIS

La ville se décline au féminin
avec des animations gratuites

Plus qu'une journée, la ville de Port-Saint-Louis-du-Rhône a décidé de célébrer la femme une semaine durant. Entre ateliers, conférences, documentaires ou expositions, les différentes dimensions de la représentation féminine seront abordées.

L'histoire a donc commencé ce lundi 9 mars avec l'inauguration officielle par les autorités de cette semaine. En préambule, les femmes solidaires ont présenté par la voix de Mélanie Schroetter "Kimbidalé" un documentaire choc sur les femmes de la région Afar d'Éthiopie où commence à prendre fin une tradition de vingt-sept siècles, l'excision et l'infibulation des femmes.

Grâce à un groupe de femmes non engagées là-bas, soutenues par les femmes solidaires, des choses changent et cette pratique a récemment été interdite. Les "Kimbidalé" ou femmes non excisées sont de mieux en mieux acceptées dans cette société.

Le maire rend hommage à toutes les femmes

Lors de son allocution, Martial Alvarez, maire de la commune, pris par l'émotion, en oublie ses notes: "Il est dur ce documentaire, même s'il est rempli d'espoir pour la suite"... Voulez-vous parler sans "langue de bois", le mesure combien le cheminement vers l'égalité naturelle, puisque "hommes - femmes, nous sommes tous des êtres humains avec le même accès au droit" est long, constatant malheureusement au quotidien que ce n'est pas le cas... "Je suis là, à faire mon discours, le premier magistrat fait son discours, alors qu'à la maison, ma femme garde les enfants" souligne-t-il. Même si en



Les élus Maryline Oxisoglou, Aline Cianfarani, Martial Alvarez, Ali Abdesselam, Marie-Dolores Parrodi et Sandrine Luigi venus inaugurer cette semaine à l'espace Gérard-Phillipe. / PHOTO E.B.

l'occurrence il apparaît que le lundi est le jour de repos de madame, il reconnaît que dans notre société le rôle dévolu à la femme lui rend plus compliqué cette possibilité de s'investir dans certaines charges et rend ainsi un hommage appuyé à toutes les femmes.

A sa suite, Ali Abdesselam adjoint délégué à la vie associative en charge de l'organisation de la semaine appuie à son tour le propos du maire de la commune, rend hommage à ces dames tout en remerciant toutes celles qui ont œuvré pour constituer le programme de toute la semaine à Port-Saint-Louis.

Une note plus légère a permis de terminer la soirée d'ouverture avec la Compagnie d'improvi-

sation théâtrale Kiff.

Les rendez-vous de la semaine

La semaine continue avec mardi un atelier et une lecture. Une longue journée est prévue mercredi avec l'organisation d'une conférence sur l'ostéopathie pour le bien-être des enfants à 9h30 salle Marcel Pagnol, un rendez-vous pour les enfants à 14h "les filles dans les histoires" à la médiathèque et un rendez-vous de l'artisanat à 15h autour de la céramique, pendant que de 14h à 18h la maison pour tous projetera un documentaire préface à une discussion sur les coopératives de femmes au Maroc et à un atelier sur la cosmétique méditerranéenne.

Cette journée se terminera de 17h45 à 20h au citron jaune pour un atelier danse du voyage et du bien-être.

Jeudi est une journée orientée sur la place des femmes dans la société, avec une rencontre sur ce sujet à la médiathèque à 13h30 et à 15h, une conférence-débat sur l'image des femmes dans les médias à la salle Marcel Pagnol à 14h ou un film débat sur l'emploi des femmes au local de l'AECD. La journée se terminant au local UL CGT avec la projection d'un documentaire sur les femmes kurdes à 18h.

Enfin vendredi clôturera cette semaine au féminin avec des quiz, jeux de rôles et ateliers au Lycée H. Leroy et au local AECD. E.B.

FOURQUES ● Le Désirado

organise un repas. Le foyer club de la Désirado propose à ses adhérents de se retrouver dans la salle Jean-Jaurès le mardi 17 mars pour déguster un repas en commun "saut de veau". Une participation de 21 euros par personne est demandée et il est urgent de se faire inscrire auprès des responsables Mme Moudadel au 04 90 93 46 93 et Mme Nesti au 04 90 93 87 69.

● Cérémonie du 19 mars. Une délégation du conseil municipal, la Fnaca, la population, les enfants des écoles sont invités à participer au cortège qui se rendra au monument aux morts le jeudi 19 mars, en mémoire des victimes et combattants d'Afrique du Nord. Rassemblement à 18h30 devant l'ancienne mairie. Après la cérémonie, un apéritif offert par la municipalité sera servi salle Jean-Jaurès.

AUTOS
SYMPAS

ACHETE
OU
DEBARRASSE

SUR PLACE
TOUTES EPAVES AUTOS
VOITURES ANCIENNES
ET TRACTEURS AGRICOLES
06.09.34.68.67

LES SAINTES-MARIES ● Les chasseurs réunis en assemblée

générale. L'assemblée générale de la société de chasse communale "La Santenco" a regroupé beaucoup d'adhérents. Pour le président Benjamin Aubert (notre photo), l'année 2014 a été une année cynégétique très positive sur la commune. D'autre part l'association a organisé l'année passée de belles journées, tout particulièrement celle offerte troisième âge. La Santenco compte en ce début d'année 2015, 200 adhérents qui sont venus nombreux à l'assemblée générale pour exprimer leur soutien aux actions du bureau puisque les membres sortants, Pierre Delaude, Benjamin Aubert et Alain Eymard, ont tous été réélus. / PHOTO C.M.



ENTREPRISE AGREEE RGE

Depuis 50 ans à votre service

UNITES INTERIEURES BIEN-ETRE ET ELÉGANTE

CLIMATISATION RÉVERSIBLE

expert confort HABITAT

DAIKIN

POSE EN 24H

FRANCE CHAUFFAGE CLIMATISATION

Tél. 04 91 33 88 33

112 rue Sainte - 13007 Marseille

www.france-chauffage.com

EFS

ÉTABLISSEMENT FRANÇAIS DU SANG

Du 16 au 21 Mars 2015, venez donner votre sang!

L'EFS a besoin de plus de 1000 donneurs sur les collectes organisées dans les Bouches du Rhône

Lundi 16 Mars	
ENTRESSEN - CENTRE PIERRE MIALLET	15h30-19h30
LE THOLONET - SOCIÉTÉ CANAL DE PROVENCE	8h30-13h
PUYLOUBIER - SALLE DES FÊTES	15h-19h
Mardi 17 Mars	
ROQUEFORT LA BÉDOULE - CENTRE ANDRÉ MALRAUX	15h-19h30
BARJOLS - COLLEGE JOSEPH D'ARBAUD	15h-19h30
FOS SUR MER - SALLE DU CONSEIL MUNICIPAL	15h-19h30
CHATEAURENARD - MAISON DES ASSOCIATIONS	15h-19h30
LES CADÉNAUX - MAIRIE SALLE DU CONSEIL	15h-19h30
Mercredi 18 Mars	
MARIGNANE - SALLE BASSE DU CHÂTEAU	15h-19h30
BIVER - MAIRIE ANNEXE	15h30-19h30
Jeudi 19 Mars	
PUYRICARD - SALLE DES FÊTES DE PUYRICARD	15h30-19h30
ISTRES - NOUVELLE MAIRIE	15h-19h30
ST ANDIOL-VERQUIÈRES - SALLE DU CHÂTEAU	15h30-19h30
CADOLIVE - NOUVELLE SALLE DES FÊTES	15h-19h30
Vendredi 20 Mars	
MIRAMAS - MAISON DES ASSOCIATIONS	15h-19h30
ST MAXIMIN LA STE BAUME - SALLE DES FÊTES	15h-19h30
Samedi 21 Mars	
AURIOL - SALLE DES FÊTES	8h-13h

www.dondusang.net

N° Vert 0 800 109 900

APRÈS CONSULTATION POSITIVE

51241

Plein Vent - voyages.com

Au départ de Marseille

UNE ÎLE GRECQUE POUR FAIRE UN BREAK

SKYROS à partir de 599€*

SKYROS PALACE ***

1 semaine en ALL INCLUSIVE

* Exemple de prix à partir de, par personne, base double, comprenant les vols aller-retour, les transferts et le séjour 7 nuits en formule all inclusive. Places limitées. Offre non rétroactive, non cumulable avec toute autre promotion. Descriptif, conditions de vente selon la brochure Plein Vent Voyages Été 2015. Réservations dans votre agence de voyages.

VOUS FAIRE VOYAGER PAS CHER C'EST 40 ans DE METIER